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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN DEL II ENCUENTRO EMPRESARIAL BRASIL – 
SICA 
JUEVES, 29 DE MAYO DE 2008 
 
 
CREO QUE EL PRESIDENTE LULA, FUE LO SUFICIENTEMENTE AMPLIO, Y 
YO, A PARTE DE DARLES A TODOS USTEDES LA BIENVENIDA, EN 
NOMBRE DEL PUEBLO Y EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, ME COMPLACE 
ABRIRLES LAS PUERTAS DE ESTA TIERRA CUSCATLECA, A LAS 
DELEGACIONES OFICIALES QUE NOS ACOMPAÑAN Y SOBRE TODO, A 
LOS EMPRESARIOS DEL BRASIL Y DE CENTROAMERICA, QUE NO ME 
CABE LA MENOR DUDA, QUE VAN HACER NEGOCIOS, COMO LO ESTAN 
HACIENDO, ESPECIALMENTE LOS BRASILEÑOS EN CENTROAMERICA, 
APROVECHANDO LAS VENTAJAS QUE TENEMOS. ESTAS RELACIONES 
QUE DURAN YA MAS DE 100 AÑOS, HAN GENERADO CONFIANZA. Y HOY 
QUE CENTROAMERICA TIENE MEJORES CONDICIONES PARA 
DESARROLLARSE POR TRATADOS COMERCIALES; PORQUE HAY 
DEMOCRACIA; PORQUE HAY INSTITUCIONES SÓLIDAS.   
 
 
QUISIERA REFERIRME A LOS DOS PUNTOS DEL PRESIDENTE LULA, Y 
VOY  A DEJAR ESTE DISCURSO, PORQUE AL FINAL CUENTAS, DESPUES 
DE ESCUCHARLO PRESIDENTE, CREO QUE ESTO YA QUEDA 
DESACTUALIZADO. 
 
EN PRIMER LUGAR, COMPARTO SU IDEA DE QUE ESTA CRISIS 
ALIMENTICIA, HA SIDO PROVOCADO POR LOS EXORBITANTES PRECIOS 
DEL PETROLEO. HACE TRES AÑOS Y MEDIO, EN LA SEDE DE LAS 
NACIONES UNIDAS, EN MI PRIMER DISCURSO EN LA ASAMBLEA 
GENERAL,  VI AL EMIR DE KATAR, Y LE DIGO YO AL EMIR, QUÉ CUAL 
ERA EL PRECIO; EN AQUEL MOMENTO VALIA 30 DOLARES EL BARRIL. Y 
LE PREGUNTE QUE CUÁL ERA EL PRECIO CORRECTO DEL PETROLEO, EL 
PRECIO DIGNO PARA SU ECONOMIA O PARA LOS PAISES 
EXPORTADORES DE PETROLEO; QUE AHORA YA BRASIL VA A SER 
MIEMBRO DE LA OPEP, CON ESE YACIMIENTO PETROLERO. Y ME DECIA, 
PRESIDENTE, SI LLEGAMOS A 40 DOLARES, NOS VAMOS A SENTIR 
BIEN. 
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TODAS LAS NOCHES, CUANDO VEO EL PRECIO DEL PETROLEO EN LA 
TELEVISION, ME ACUERDO DEL EMIR DE KATAR. ESTAMOS CASI EN 
140 DOLARES; 100 DOLARES MAS. Y ESO ESTA IMPACTANDO 
TREMENDAMENTE Y VA A LLEVAR A DESCALABROS, A TODOS LOS 
PAISES. PORQUE DEBERIAMOS DE HACER LA ORGANIZACIÓN DE 
PAISES IMPORTADORES DE PETROLEO, PARA QUEJARNOS, PARA 
DECIR, QUE NO AGUANTAN LAS ECONOMIAS, POR MAS QUE HAGAMOS 
ESFUERZOS, POR MAS QUE HAYAMOS DEMOCRATIZADO LA REGION. 
PORQUE HAY QUE DECIRLO, CENTROAMERICA, HACE 20 AÑOS ERA UN 
REGION DE GUERRAS, ERA UNA REGION DE VIOLACION DE DERECHOS 
HUMANOS, PROBLEMAS; TODO ESO SE ACABO. AHORA ES UNA REGION 
DEMOCRATICA, ABIERTA, PROGRESANDO, CRECIENDO. PERO SE NOS 
HA PUESTO UNA PIEDRA EN EL CAMINO, ES EL PETROLEO, AHÍ ESTA, 
NOS ESTA GOLPEANDO.  
 
Y ESTO NO LO DIGO PARA EXPLICARLE A LA POBLACION, MIREN, LA 
CULPA DEL PRECIO DE LA GASOLINA, NO ES CULPA DEL GOBIERNO, ES 
CULPA DEL PRECIO DEL PETROLEO,  NO; LO DIGO PARA QUE 
REFLEXIONEMOS. ESTAMOS FRENTE A UN NUEVO ESCENARIO, EL 
PETROLEO VALE 100 DOLARES MAS EL BARRIL. 
 
YO QUISIERA EFECTIVAMENTE COMPARTIR LA TESIS DEL PRESIDENTE 
LULA, CUANDO DICE, BUENO ES CIERTO, ESTA CARO EL PETROLEO Y 
ESO NOS HA AUMENTADO EL PRECIO DE LOS ALIMENTOS. PERO EL 
AUMENTO EN EL PRECIO DE LOS ALIMENTOS, ES, A MI JUICIO, UNA 
GRAN OPORTUNIDAD, PORQUE ES EL MEJOR INCENTIVO PARA LOS 
AGRICULTORES, PARA LOS EMPRESARIOS, PARA LOS 
AGROINDUSTRIALES,  POR QUÉ RAZON. PORQUE ESTA REGION, SE 
HABIA DEJADO DE PENSAR EN LA AGRICULTURA, NO LE ESTABAMOS 
DANDO LA IMPORTANCIA A LA AGRICULTURA.  
 
Y ANOCHE EN LA COMIDA QUE TUVIMOS CON LOS PRESIDENTES, YO 
LE DECIA AL PRESIDENTE LULA Y ÉL TAMBIEN ME LO DECIA Y LO 
COMPARTIAMOS, Y SE LO QUIERO DECIR A LOS EMPRESARIOS, 
PORQUE USTEDES SON, AMIGOS  EMPRESARIOS, LOS QUE GENERAN 
LA RIQUEZA. LOS GOBIERNOS SOMOS, LOS QUE ESTABLECEMOS LAS 
REGLAS, LOS ARBITROS, LOS QUE CONDUCIMOS LAS INSTITUCIONES; 
PERO SON USTEDES LOS EMPRESARIOS, LOS QUE GENERAN EL 
EMPLEO, LA RIQUEZA Y LA PROSPERIDAD DE LOS PAISES. 
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Y YO LE DECIA QUE HOY ES EL MOMENTO DE LA AGRICULTURA. ES 
CIERTO, QUITARLE LOS SUBSIDIOS AL MAIZ AMARILLO EN LOS 
ESTADOS UNIDOS, O QUITARLE LOS SUBSIDIOS AGRICOLAS EN 
EUROPA, ESE VA A SER UN PLEITO QUE VA A SEGUIR, PORQUE NO 
SOLO ES EL PROBLEMA ELECTORAL; ES UN PROBLEMA PERMANENTE. 
 
YO CREO QUE HOY LO MAS IMPORTANTE ES, QUE PRODUZCAMOS. 
PRIMERO, QUE CUIDEMOS LOS EMPLEOS QUE TENEMOS, EN MEDIO DE 
ESTA CRISIS; HAY QUE CUIDARLOS. SEGUNDO, QUE GENEREMOS 
NUEVOS EMPLEOS, CON EL AGRO. TERCERO, QUE COMENCEMOS A 
COMERCIALIZAR ENTRE NOSOTROS, A VENDERNOS LOS PRODUCTOS, 
SI ESTE PAIS PRODUCE MAS MAIZ O SI EL OTRO PRODUCE FRIJOL. 
 
 
YO LE CONTABA AL PRESIDEN LULA, AL PRESIDENTE TORRIJOS, AL 
PRESIDENTE COLOM, AL VICEPRIMER MINISTRO Y A LA 
VICEPRESIDENTA, QUE AQUÍ CONSUMIMOS FRIJOL ROJO, Y NADIE 
CONSUME FRIJOL NEGRO. Y ESO REPRESENTA UN GRAN PROBLEMA, 
PORQUE SOLO LO SEMBRAMOS ACA, EN HONDURAS, EN NICARAGUA Y 
EN ALGUNOS PAISES, PERO NOS CUESTA ENCONTRAR; Y YA ESTAMOS 
SEMBRANDO MAS. Y CREO QUE EL OTRO AÑO, VAMOS A TENER TODO 
EL FRIJOL QUE NECESITAMOS. O SEA, LA CRISIS, LOS PRECIOS, NOS 
HAN OBLIGADO A PONERLE ATENCION. INCLUSO, LOS EMPRESARIOS, 
MUCHOS QUE DEJARON OTRAS INDUSTRIAS O QUE DEJARON OTRAS 
ACTIVIDADES, COMO LA BANCA, SE HAN DEDICADO A INVERTIR EN 
AGRICULTURA, EN TURISMO Y EN OTROS MOTORES DEL CRECIMIENTO 
NACIONAL. 
 
YO COMPARTO PRESIDENTE LULA, TODAS ESAS IDEAS, LAS SUSCRIBO, 
PORQUE LLEGO EL MOMENTO DE VER HACIA ADENTRO. ESTA BIEN, 
VAMOS A EXPORTAR, TENEMOS LOS INTRUMENTOS, COMO EL TLC CON 
ESTADOS UNIDOS, QUE ESTA SIENDO BIEN APROVECHADO POR LOS 
EMPRESARIOS BRASILEÑOS Y QUE NOS ALEGRA; SIGAN INVIRTIENDO. 
YA LA LEY DEL ETANOL, VA A ESTAR EN LA ASAMBLEA MUY PRONTO, 
PARA QUE EMPECEMOS A COMBINAR EL 10 POR CIENTO, CON LA 
GASOLINA. ASI QUE YA LO HABLAMOS AYER, ESO VA A SER PRONTO, 
NOS INTERESA CAMINAR SOBRE ESTE RUMBO, POR EL QUE BRASIL 
CAMINO HACE 30, 40 AÑOS. YO QUIERO DARLE LA BIENVENIDA A LOS 
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EMPRESARIOS DE BRASIL, PONGANLE ATENCION A CENTROAMERICA;  
ESTA ES UNA REGION ESTABLE.  
 
Y YO HABLABA HACE UN PAR DE DIAS, DANDO ALGUNAS ENTREVISTAS 
A LOS MEDIOS, POR EL CUARTO AÑO DE MI GOBIERNO, LES DECIA 
QUE LA ESTABILIDAD NO ES PRODUCTO QUE VENGA DEL CIELO O QUE 
CAIGA ASI DE REPENTE. LA ESTABILIDAD DE LOS PAISES SE PRODUCE 
POR UNA OPERACIÓN  POLITICA EXITOSA, EN DONDE LOS 
MANDATARIOS, LOS GOBIERNOS PUEDAN HABLAR CON LOS 
SECTORES, CON LA EMPRESA PRIVADA, CON LOS SINDICATOS Y 
MANTENGAN LA ESTABILIDAD DE LOS PAISES. 
 
CENTROAMERICA ES OTRA, HA CAMBIADO, CENTROAMERICA ES UNA 
REGION CONVENIENTE PARA HACER NEGOCIOS. HAY REGLAS CLARAS; 
HAY RESPETO AL ESTADO DE DERECHO; HAY CONVICCION DE QUE EL 
COMERCIO DEBE SERVIR PARA PROGRESAR, UN COMERCIO JUSTO 
ENTRE NUESTROS PAISES. 
 
YO LES DESEO MUCHO ÉXITO EN ESTE EVENTO. ESPERO QUE HAGAN 
MUCHOS NEGOCIOS E INVITO.  
 
REITERO LO QUE HA DICHO YA EL PRESIDENTE LULA, QUE VENGAN 
MAS EMPRESARIOS BRASILEÑOS, A CENTROAMERICA, TENEMOS 
MUCHAS VENTAJAS: NUESTRA POSICION GEOGRAFICA CON EL 
PRINCIPAL MERCADO MUNDIAL; DOS HORAS EN AVION, DE ACA A 
MIAMI,  O DE CUALQUIER PARTE DE CENTROAMERICA; TRATADOS 
COMERCIALES; EXPORTACION SIN PAGAR IMPUESTOS. AQUÍ VALE LA 
PENA, VENIR A INVERTIR EN CENTROAMERICA. Y CENTROAMERICA, 
COMO NUNCA ANTES HABIA OCURRIDO, HA DADO PASOS GIGANTES 
EN LA INTEGRACION; EL SICA NO ES UNA SIMPLE REUNION DE 
MANDATARIOS. NOSOTROS NOS REUNIMOS A MENUDO, NO NOS 
REUNIMOS PARA PERDER EL TIEMPO, YA TENEMOS PASO FACIL POR 
LAS FRONTERAS, ESTAMOS TRABAJANDO EN LA INTEGRACION 
ADUANERA. 
 
YO LES ASEGURO A USTEDES, QUE LO QUE A EUROPA LE COSTO 50 
AÑOS, LOGRARLO CON ÉXITO,  SU VIDA COMUNITARIA; NOSOTROS LO 
ESTAMOS LOGRANDO MAS RAPIDAMENTE, HAY QUE TENER PACIENCIA; 
ALGUNAS COSAS SON MAS RAPIDAS QUE OTRAS. PERO LES PUEDO 



 
 
  
 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 5 

ASEGURAR, QUE ESTA ES, UNA NUEVA CENTROAMERICA, UNIDA, 
CLARA Y ESPERANDO HACER NEGOCIOS CON BRASIL. 
 
BIENVENIDOS A TODOS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
  
   


